

MATERIA:

ENFERMERIA COMUNITARIA

NOMBRE DEL DOCENTE:

GABRIELA PRIEGO JIMENEZ

TRABAJO:

ENSAYO

NOMBRE DEL ALUMNO:

KARLA DEL ROCIO CHABLE REYES

GRADO: 7TO CUATRIMESTRE **GRUPO**: "D"

LUGAR Y FECHA:

CARRETERA VILLAHERMOSA-AEROPUERTO

KM. 10+400 POB. DOS MONTES A 06 DE NOVIEMBRE DEL 2021

LIC. EN ENFERMERIA

INTRODUCCION

En este ensayo hablaremos un poco sobre la enfermería comunitaria, las funciones que tiene como el conocer las necesidades que tiene dicho lugar o población, realizar gestiones, conocer la población con sus necesidades o ciertas enfermedades como lo que hoy en dia se da mucho entre los mexicanos la diabetes, acompaña a sus pacientes e incluso les brinda la atención domiciliaria aquí veremos que estas necesidades los llevan a realizar estrategias y a realizar el proceso de atención de enfermería paraayudar a sus necesidades de la población.

ENFERMERIA COMUNITARIA

La Enfermería Comunitaria es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y la salud pública y los aplica como alternativas (estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación (comunitaria) de esta, mediante cuidados directos e indirectos, a individuos, familias, otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto, como miembro de un equipo multidisciplinario.

- La Enfermería Comunitaria se apoya en una base sólida de la enfermería integrando a su práctica conocimientos de salud pública.
- Es responsabilidad de la Enfermería Comunitaria la población como un todo.
- La naturaleza de la práctica de la Enfermería Comunitaria se fundamenta en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población desde los procesos participantes.
- La acción de la Enfermería Comunitaria tendrá caracteres integrales e integrados.
- La evaluación continuada y sistemática de la situación en salud, es la clave para el proceso y mejoramiento de los servicios de salud.
- La educación sanitaria es un instrumento de trabajo fundamental.
- La Enfermería Comunitaria debe trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria.
- La familia es considerada por la Enfermería Comunitaria como su principal unidad de servicio.
- Los problemas y necesidades de salud deben abordarse desde la interdisciplinaridad.
- La Enfermería comunitaria debe ser defensora de los valores que contribuyan a mantener una mayor solidaridad y justicia social, e igualdad de oportunidades.

Roles funcional de Enfermería Comunitaria

- Promover cuidados.
- Educación.
- Administración.
- Investigadora.

La Enfermería de Atención Primaria se encarga la educación en el cuidado de la persona, familia y comunidad. Entre las actividades que lleva a cabo la Enfermera de Atención Primaria destaca:

- Colaborar en la consecución del mayor nivel de autocuidado.
- Superar las limitaciones
- Suplir los déficits de autocuidados,
- Otorgar asistencia directa.
- Preservar seguridad.
- Suplir al cuidador en acciones del cuidado.
- Acompañar durante el proceso salud-enfermedad.

Desde Atención Primaria, Enfermería es responsable de las funciones de gestión, investigación, formación y sobre todo de la función asistencial o atención directa en donde Enfermería se encarga de los cuidados en la persona, familia y comunidad. El objetivo de esta atención es aumentar el nivel de salud de las personas y proporcionar cambios en los hábitos de salud en la consulta de enfermería de manera individualizada.

La acción de la enfermera en la comunidad debe ser un proceso cíclico continuo a través de la identificación de nuevas situaciones que afectan la salud y la modificación de factores para el bienestar de los individuos y los grupos que componen la comunidad, la enfermera comunitaria debe caracterizarse por su capacidad de liderazgo, organizar y coordinar los grupos de individuos y sus esfuerzos para lograr el cumplimiento de objetivos.

Entendamos estos factores como el conjunto de situaciones, conflictos lugares o comportamientos que vuelven vulnerable al individuo y más propenso a enfermar, estas situaciones pueden ser de orden biológico (contaminación del manto acuífero), psicológico (baja autoestima), social (consumo de sustancias psicoactivas), o de orden espiritual (conflicto de creencias ante situaciones como el aborto), que rompen el equilibrio entre las actividades cotidianas de las personas y causan un determinado grado de estrés que asciende temporalmente y provoca el aislamiento y desorganización de los grupos, de separándolos de su objetivo/ propósito conjunto como es el mantenimiento de la salud.

PROCESO DE ATENCION DE ENFERMERIA

Consiste en la aplicación del método científico en la asistencia, que permite a los profesionales de dedicados a la enfermería prestar al paciente los cuidados que necesita de una forma estructurada, lógica y siguiendo un determinado sistema. Los cuidados de enfermería han evolucionado mucho a lo largo de los años y actualmente se basan en determinados protocolos muy estructurados y en planes, para tener una homogeneidad.

El proceso de atención de enfermería suele tener una serie de etapas, entre las que podemos destacar las siguientes:

Valoración

En esta etapa se realiza inicialmente una recogida de datos en relación al paciente para conocer su situación. Las fuentes de información para la obtención de datos suelen ser las siguientes: el historial médico del paciente, el propio paciente, su familia o alguna persona relacionada con él. Esta información va a ser la base para la toma de decisiones que se lleve a cabo posteriormente.

Diagnóstico

En esta etapa se llega a una conclusión en base a la valoración desde el punto de vista de la enfermería de los datos llevada a cabo en la fase anterior. El diagnóstico de enfermería puede ser distinto del diagnóstico médico.

Planeación

En esta tercera fase, una vez valorada la información proveniente de las diversas fuentes anteriormente mencionadas y elaborado un diagnóstico de enfermería se establecen los cuidados de enfermería que se van a realizar.

Ejecución

Esta etapa es decisiva dentro del proceso de atención de enfermería y supone la puesta en práctica de las decisiones que se hayan tomado en la etapa anterior, es decir, se ejecutan los cuidados que se ha decidido aplicar. En esta fase es muy importante la recogida de datos para poder valorarlos en la fase siguiente.

Evaluación

En la fase de evaluación, una vez aplicados los cuidados al paciente, se determina si el estado del paciente se corresponde con los resultados que se esperaban. En esta fase del proceso se valora si la evolución es correcta o se deben introducir cambios en las decisiones tomadas. La evaluación requiere el examen de varios aspectos como: el examen físico del paciente, el análisis del historial clínico y la entrevista con el paciente, entre otros.

CONCLUSION

Los profesionales de enfermería tienen que conocer todo acerca de la enfermería comunitaria. La atención en primer nivel es muy primordial ya que este abarca en muchos aspectos desde la detención temprana de enfermedades desde los niños hasta los pacientes geriátricos, el cuidado de enfermería debe volcarse no sólo para el enfermo, sino también para el sano, donde la medida está en la calidad, estilo, condiciones y potencial de vida; elementos que desde el punto de vista filosófico se unen a la ciencia para respetar la vida como parámetro para medir la vida misma tienen un papel muy importante pues son el primer contacto con los pacientes, aquí es muy importante llevar el PAE y en todos los niveles ya que recopilas datos y vas obteniendo las necesidades de cada uno de los pacientes y vamos ayudando al paciente a satisfacer aquella necesidad primordial que tiene.

BIBLIOGRAFIA

Dirección de atención médica departamento estatal de enfermería grupo de desarrollo de guías de práctica clínica en enfermería https://www.ssaver.gob.mx/enfermeria/files/2016/10/tema-i-proceso-de-atencion-de-enfermeria.pdf

Función asistencial en atención primaria milena lucena, https://www.npunto.es/revista/19/funcion-asistencial-en-atencion-primaria

https://repositorio.upoli.edu.ni/30/1/Rol%20de%20la%20enfermeria%20comunitaria.pdf